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Gilles ALGLAVE 

Professeur honoraire de l’éducation nationale (certifié 
d’espagnol), je préside et j’anime l’Association de Maisons 
paysannes de l’Oise fondée par Aline et Raymond Bayard en 
1975. 
Administrateur sortant, et président en titre de MPF, je souhaite 
pouvoir poursuivre et mener à bien le travail entrepris depuis 8 
ans au niveau national, en lien avec les délégations : 
• Développer et animer en tant que bénévole les formations 

professionnelles et internes portées par MPF. 
• Poursuivre le travail entrepris autour du matériau terre, après 

la validation des guides de bonnes pratiques par le ministère 
de l'Écologie et les différents partenaires du comité de suivi 
terre crue au sein duquel j'ai représenté MPF de 2015 à 2018. 

• Pouvoir mener jusqu'à son terme, en 2023, le projet 
scientifique ISOLHYBBA qui fait suite au projet BAUCH, 
commencé en  2018 avec  des chercheurs et l'ADEME 
(projet qui vise à caractériser les murs en colombages et 
torchis eu égard au coefficient U chaleur et humidité isolés 
avec des  matériaux biosourcés et géosourcés). 

• Poursuivre la dynamique impulsée au sein du G7 Patrimoine 
(réunion des 7 grandes associations de sauvegarde du 
patrimoine reconnues d’utilité publique) pour faire valoir la 
prise en compte d’un DPE bâti ancien. 

Adhérent depuis 1976 je n'ai d'autre ambition que celle de 
contribuer à faire vivre MPF dans une logique d’échange et de 
partage, à renforcer son image et son efficacité au service du 
patrimoine rural et des valeurs multiples qu'il représente. 
 

Denise BACCARA 

Ex-traductrice scientifique, déléguée de Maisons paysannes de 
Haute-Vienne depuis de très longues années, j'ai déjà effectué 
trois mandats consécutifs au conseil d'administration national. 
Pour mon précédent mandat qui a fait suite à une période 
extrêmement difficile pour l’association, restée sans secrétariat 
pendant deux ans, j’ai fait de mon mieux comme secrétaire 
générale et co-présidente. Avec un solide noyau de bonnes 
volontés, administrateurs ou non, qui partagent le dessein de 
respecter ce bien public qu'est notre association, nous avions pris 
l’initiative de repenser entièrement et réorganiser tous les 
aspects du fonctionnement, avec une obligation morale de 
résultat qui s’imposait. De nombreuses étapes ayant été 
franchies, il n’allait pas de soi que je présente une nouvelle fois 
ma candidature. J’ai toutefois pris la décision de le faire au sein 
d’une équipe aux compétences très complémentaires car il 
m’importe notamment à présent de consigner au mieux toutes 
les procédures et bien sûr de passer des relais. 
 

François BIDET 
 

Délégué de l’Allier depuis 3ans, je me suis employé avec le 
bureau de MPF 03 à redynamiser notre délégation qui de fait, a 
gagné en visibilité et efficacité et a pu ainsi, initier un projet de 
restauration pédagogique : La Baronnie. 
Il a fallu pour cela, travailler en équipe, multiplier les contacts 
avec les intervenants élus ou professionnels, agir en étroite 
synergie avec les autres associations « patrimoine » de l’Allier. 
L’appui de l’association régionale AURA m’a permis de 
bénéficier de l’expérience de délégués plus chevronnés et de 
partager réflexions et projets. 

Ma candidature a pour but de participer à la structure nationale 
en y apportant la voix du terrain et en cherchant à améliorer 
l’articulation entre le niveau local et national. 
 

Marcela CONCI 

Adhérente depuis plusieurs années de Maisons paysannes de 
France, je me suis engagée dans les activités de la délégation de 
l’Indre. 
Je suis architecte, formée sur le bâti ancien et les matériaux 
biosourcés et par ailleurs, architecte conseil au CAUE de 
l'Essonne, responsable de l'axe Ruralité.  
Signataire du « Manifeste de la Frugalité Heureuse et Créative », 
je milite pour la préservation des ressources et la conception 
bioclimatique. Convaincue qu’il s’agit plus de réparer que de 
construire, je défends fortement la préservation du bâti ancien 
par ses qualités, et pour son existence, témoin d'un patrimoine 
des savoir-faire. 
Je serai heureuse d’apporter mes compétences au service de 
l’association. 
 

Bernard DUHEM 

Adhérent depuis 2004, j’ai été nommé délégué des Yvelines en 
2010. Nous y habitons une ferme du 17e siècle que nous avons 
toujours eu à cœur d’entretenir, en développant de nouvelles 
utilisations des bâtiments pour compenser la fin de l’agriculture. 
En 2011, j’ai été élu au conseil d’administration, puis au bureau 
de Maisons paysannes de France comme vice-président aux 
côtés de Georges Duménil. Mon expérience professionnelle m’a 
conduit à m’orienter vers les sujets techniques. Réélu en 2015, 
j’ai assuré la présidence de Maisons paysannes de France, 
mandat dont je n’ai pas demandé le renouvellement en 2017 
pour raisons personnelles.  
Durant ces dernières années, j’ai participé au projet CREBA. Je 
représente Maisons paysannes à la Commission Nationale pour 
le Patrimoine et l’Architecture (ex CNMH) et depuis la 
signature du partenariat avec l’ASMA (association de 
sauvegarde de la maisons alsacienne), je représente cette 
association au sein du conseil de MPF, de plus je représente 
Maisons Paysannes des Yvelines au CAUE des Yvelines. 
 

Gilbert GAUTIER 

En parallèle d’une activité dans un grand groupe aérien puis 
dans l'international, je me suis impliqué depuis plus de trente ans 
dans la préservation d'un patrimoine sur les bords de la Loire. 
Adhérent depuis 2003 à Maisons paysannes de France et 
bénévole au siège depuis 4 ans, je me sens directement concerné 
par l'héritage de nos anciens, la transmission des savoirs et la 
conservation de nos paysages mais aussi par le rayonnement 
concret de notre association.  
Le maillage humain et le fonds documentaire de MPF sont 
uniques en quantité et qualité, je suis convaincu que notre 
association est incontournable en matière de conseil, de 
formation ou d’écoute de ses adhérents, à tous les niveaux de 
décision pour les entités officielles ou privées préoccupées par 
le patrimoine bâti et paysager tout en étant en phase avec les 
tendances environnementales de notre société. 
En outre, je suis persuadé du rôle spécifique que MPF doit jouer 
en matière de formation et d'information des professionnels, et 
également dans l’univers des multiples associations du 
patrimoine pour en faire entendre les préoccupations dans le 
renforcement des échanges avec d'autres pays, en particulier de 
l'Union européenne.  
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Ma candidature s'inscrit dans cette perspective en souhaitant 
continuer à mettre au service de l'association mes connaissances 
en matière de gestion de la relation client, que ce soit en interne 
ou en externe, mais aussi d’accentuer le développement des 
partenariats en France ou à l'étranger. 
 

Xavier LEMÉE 

Membre depuis plus de 35 ans de la Délégation de l’Orne, je me 
suis consacré avec mon épouse à la sauvegarde d'un bâti rural 
situé à Cuissai dans l'Orne, pour lequel le Prix René Fontaine 
Patrimoine et Architecture nous a été remis en 2021. Je souhaite, 
pour les années qui viennent, mettre une partie de mon temps à 
la disposition de l'association nationale MPF. Juriste de 
formation et à mes heures perdues attaché à la transmission des 
savoir-faire dans l'intérêt de la défense de notre patrimoine bâti, 
je pense pouvoir soutenir les nombreuses missions de 
l'association MPF au sein du conseil d'administration. Mon 
attrait pour la communication m'inclinerait à proposer de 
développer la visibilité de l'association MPF tant auprès des 
médias que des collectivités territoriales et œuvrer pour que 
l’association soit de plus en plus reconnue comme un partenaire 
incontournable. 
 

Francis LEGER 

Ayant cessé mon activité professionnelle de juriste en août 2022, 
je me propose de mettre une partie de mon temps libre à la 
disposition de notre association en étant candidat à un poste 
d’administrateur et en proposant mes compétences, tant en 
matière juridique, que dans le domaine de la restauration, fort de 
mon expérience et de ma passion pour la sauvegarde du 
patrimoine. 
Ayant hérité d’une maison en pans de bois située dans le Pays 
d’Auge, avec mon épouse nous nous sommes lancés dans la 
remise en état de cette maison en utilisant les matériaux que nous 
connaissions alors, à savoir … le ciment. 
Heureusement pour nous et notre maison, à la fin des années 80, 
lors d’une manifestation, nous avons été attirés par un stand de 
Maisons paysannes de France, et très vite nous nous sommes 
investis dans l’association Maisons paysannes du Calvados où 
j’exerce les fonctions de secrétaire et mon épouse en est devenue 
la présidente. 
 

François LUTHIER 

Retraité des métiers de la gestion-comptabilité, j’ai été salarié et 
assistant de trois trésoriers successifs au siège de MPF pendant 
8 ans. J’ai ainsi pu, progressivement, découvrir le mode de 
fonctionnement de notre association.  
Cinq ans avant de connaître l’association, j’ai acquis et restauré 
une longère en région Centre, où j’ai bénéficié des conseils de 
la délégation locale.  J’ai alors commencé à bien comprendre 
qu’une belle restauration est celle qui ne se voit pas et que la 
sauvegarde de notre patrimoine rural est essentielle. Souhaitant 
poursuivre cet objectif, je me suis investi dans la délégation de 
l’Indre. 
Aujourd’hui, fort d’une collaboration de près de 16 ans au 
service du siège de MPF où je suis bénévole depuis ma retraite 
en traitant chaque année les comptes des délégations, je souhaite 
intégrer le conseil d’administration pour renforcer l’équipe 
administrative et financière de notre association. 
 
 
 

Martin MALLARD  

Après avoir suivi tout jeune, avec mes parents, les formations 
et services conseils de Maisons paysannes de l'Orne et avoir 
participé aux restaurations successives des maisons familiales, 
je suis devenu architecte, puis architecte du patrimoine.  
Collaborateur de Christophe Amiot, architecte en chef des 
monuments historiques de  l'Orne et la Sarthe, de 2009 à 2012, 
j'ai ensuite intégré une agence d'ACMH, où je suis directeur de 
projets en charge de différents monuments historiques 
appartenant à l'état. J'ai été administrateur de l'association des 
architectes du patrimoine, que j'ai représentée dans le cadre d'un 
groupe de travail sur les chantiers réalisés en présence et avec 
maintien de plomb. 
Membre du groupe de réflexion sur l'architecture 
contemporaine de MPF entre 2008 et 2011, je suis prêt 
aujourd'hui à mettre mes compétences au service du conseil 
d'administration de Maisons paysannes de France. Je 
m'intéresse en particulier : 
- à l'archéologie du bâti et aux techniques de construction 
anciennes, 
- aux aspects réglementaires de la protection du patrimoine, 
- au confort thermique des monuments historiques. 
 

Sylvie NICOULAUD  

Mon parcours professionnel à la tête d’une association agréée 
par le ministère des Finances m’a permis une fois devenue 
administratrice de MPF en décembre 2018, de mettre mes 
compétences, tant administratives, techniques que juridiques au 
service de notre association. 
Par ailleurs, propriétaire depuis quelques années d’une maison 
en Creuse, j’en suis devenue la Déléguée départementale, ce qui 
m’a permis de découvrir un terroir où le terme maisons 
paysannes prend tout son sens. Au pays des maçons qui au fil 
des siècles ont bâti moult monuments français, il y avait urgence 
à faire découvrir ou redécouvrir les règles d’une restauration qui 
ne dénature pas les biens acquis ou hérités et à transmettre le 
savoir faire des bâtisseurs. 
Je souhaite poursuivre ma collaboration au conseil et dans la 
délégation, car les tâches y sont multiples et passionnantes. 
 

Laurence TOUBOUL 

Toujours en activité professionnelle, je n’ai pas de disponibilités 
importantes en semaine mais accepte en tant qu'ingénieur 
informatique de continuer d'aider sur les divers sujets et 
problématiques informatiques (gestion des adhésions et 
abonnements, analyse de devis...). J’avais été cooptée au conseil 
d'administration en 2018, puis élue en 2019. 
Propriétaire d’une maison paysanne dans le Var et en habitant 
une autre dans les Yvelines, je suis prête à m’impliquer 
davantage au sein de l’association. 
J'ai occupé les fonctions de chef de projet dans le développement 
d'applications informatiques, manager technique, budgétaire et 
RH d'un département informatique, responsable de processus, et 
enfin maîtrise d’ouvrage et directrice de projets informatiques. 
Ces différents postes m’ont amenée à développer des 
compétences d’animation et d’organisation, ainsi que de bonnes 
capacités rédactionnelles, d’analyse et de synthèse. 
Par ailleurs, j’ai œuvré et œuvre toujours en milieu associatif 
(association de parents d’élèves, d'environnement, d'histoire 
locale..). 
 


